
     Quem está nas anotações

Juliana de Oliveira andrade 
É assessora jurídica do Ipuf. De 
acordo com a agenda, participou de 
duas reuniões (23 de fevereiro e 4 de 
março) no Ministério Público Estadual. 
Na primeira, discutiu-se a restau-
ração do prédio da antiga Câmara 
da Capital. Na segunda, o termo foi 
apresentado.

O que disse:
– A reunião foi sobre a restauração do 
prédio. Eu não conhecia o termo de 
parceria até ele dar entrada no Ipuf, 
em 17 de junho. Se ele foi apresen-
tado ao promotor na reunião, não 
foi mostrado para mim. Ele não foi 
discutido nos encontros.

JOsé CarlOs rauen
Aparece na agenda três vezes. Em 23 
de novembro de 2009, o secretário teria 
participado de reunião no gabinete da 
presidência do Ipuf, em que foi discutido 
o fato de Cristina ser presidente da ONG 
e diretora de planejamento do Ipuf. Em 
24 de fevereiro de 2010, em reunião na 
Secretaria de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Urbano, Rauen teria pedido 
ao assessor jurídico Anilso Cavalli Júnior 
para resolver com urgência o termo. No 
dia 26 de fevereiro, o secretário teria as-
sinado o documento na sala de Cristina 
no Ipuf. Em 16 de novembro de 2009, 
Cristina mandou e-mail ao secretário 
para análise do termo.

O que disse:
O DC foi até o gabinete de Rauen. A 
secretária disse que ele estava em uma 
reunião sem hora para acabar e não po-
deria atender. A assessoria de imprensa 
da prefeitura também foi acionada, mas 
disse que ele não iria falar.

Átila rOCha
De acordo com a agenda, o presidente 
do Instituto de Planejamento Urbano 
de Florianópolis (Ipuf), participou de 
reunião, no dia 23 de novembro, em seu 
gabinete, onde foi discutido o termo e o 
fato de Cristina ser presidente da ONG 
e diretora de planejamento do Ipuf ao 
mesmo tempo.

O que disse:
– Não é verdade. Eu nunca discuti esse 
termo de parceria. Ele nunca chegou ao 
Ipuf até o dia 17 de junho deste ano. Foi 
o Ipuf que avisou o prefeito de Cristina 
exercer as duas funções.

nOrtOn MakOwieCky 
É procurador do município. Aparece 
três vezes na agenda (23 de novembro 
de 2009, 23 de fevereiro e 4 de março 
de 2010), em reuniões para discutir o 
termo que aconteceram no gabinete do 
presidente do Ipuf, Átila Rocha, e no 
Ministério Público. 

Makowiecky está de licença-médica. O 
procurador geral do município Jaime de 
Souza não passou o celular do subordi-
nado. O telefone da casa está programa-
do para não receber chamadas.

anilsO Cavalli JúniOr
O assessor jurídico é apontado pela arquiteta 
como o autor do termo. Em 24 de fevereiro e 4 de 
março, teria participado de reuniões. A primeira 
na secretaria para tratar da urgência em finalizar o 
contrato. A segunda no Ministério Público, onde o 
documento foi apresentado. 

Por telefone, o Dirário Catarinense tentou contato 
com Anilso na Secretaria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Urbano. Nas duas ocasiões, a 
secretária disse que ele estava ocupado e não 
podia atender. A reportagem foi até a secretaria. 
A atendente disse que ele não estava. Rauen não 
autorizou passar o telefone celular do assessor 
jurídico da secretaria.

JaiMe de sOuza 
O procurador do muni-
cípio é citado em uma 
reunião de 23 de no-
vembro. Ele seria avi-
sado por Makowiecky 
sobre o termo.

O que disse:
– Ele nunca me falou 
sobre o termo de par-
ceria. Eu sabia que ti-
nha discussões sobre a 
revitalização do prédio 
da antiga Câmara, mas 
desconhecia o termo.

rui arnO riChter
Promotor do Meio Ambiente, parti-
cipou de uma reunião informal no 
dia 23 de fevereiro e de um encontro 
formal no dia 4 de março. Na primeira, 
discutiu-se a restauração do prédio. 
Na segunda, foi apresentado o termo 
assinado.

O promotor confirma as reuniões. 
Mas afirma que em nenhum momento 
houve a “chancela” de sua parte sobre 
as condições de assinatura do termo. 
– Até porque isso não me compete. 
Sou promotor do meio ambiente e não 
da moralidade – disse.
Afirmou que ao receber o termo pediu 
para que fosse apresentado o pro-
cesso administrativo que culminou na 
escolha da parceria (se houve licitação 
ou não). Os prazos expiraram e nada 
foi entregue.

tatiani Pires PassOs 
A arquiteta participou de uma reunião 
sobre o termo, no dia 24 de fevereiro, 
na Secretaria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Urbano. Tatiani 
exercia um cargo comissionado de 
gerente de tecnologia e modernização 
da secretaria. Foi exonerada no dia 23 
de julho, logo depois da demissão de 
Cristina Piazza.

O DC tentou contato por telefone 
celular com ela. Tatiani não atendeu as 
ligações. Foi deixado recado na caixa 
postal, mas ela não retornou.  
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A pedido do dC, A ArquitetA CristinA piAzzA resumiu 
AnotAções dA suA AgendA sobre reuniões ligAdAs Ao 
Convênio entre A prefeiturA e A diversCidAdes

“23.11.2009 - 14h00 - IPUF/ Gabinete da Presidência - presentes: Rauen, Átila, 
eu, Norton Makowiecky (PGM). 

Assunto: Termo a ser firmado entre Instituto DiverSCidades e prefeitura, e a questão 
de eu ser a presidente do Instituto e a diretora de planejamento. Ficou acordado que ha-
via ciência e que o procurador do Município seria informado pelo advogado Norton.

27.01.2010 - Dia da assinatura do Termo eu estava em Curitiba resolvendo assuntos 
pessoais.

O Termo só veio a ser assinado em 02.03.2010, apesar de estar com data de 
27.01.2010.

22.02.2010 - Email ao Dr. Anilso Cavalli Júnior solicitando celeridade na análise do 
Termo, para que o mesmo pudesse ser assinado antes da reunião no MPSC, marcada 
para 04.03.2010.

23.02.2010 - MPSC - Reunião informal sobre a Casa de Câmara e Cadeia de Floria-
nópolis. Presentes: Dr. Rui Arno Richter, Dr. Norton Makowiecky (PGM/Florianópolis), 
Dra. Juliana de Oliveira Andrade (Assessoria Jurídica do IPUF) e eu. 

Assunto: cronograma e necessidades imediatas da obra (relato sobre os serviços 
feitos até a data).

24.02.2010 - 14h30 - Reunião na SMDU para tratar do Termo. Presentes: eu, Arq.ª 
Tatiani, Anilso Cavalli Júnior. Rauen pediu para o Dr. Anilso resolver, com urgência.

26.02.2010 - Arq. Simara assinou o Termo.
Rauen assinou na minha sala no IPUF. 
02.03.2010 - 10h00 - Assinatura do Termo pelo prefeito no Gabinete dele, à Rua Te-

nente Silveira.
04.03.2010 - Reunião no MPSC, às 14h00, para assinatura do Termo de Ajustamento 

de Conduta do MPSC com a construtora Rodrick. Nele, o valor da compensação estava 
sendo destinado às obras de limpeza da Casa de Câmara, necessárias à prospecção 
arqueológica.

04.03.2010 - Reunião no MPSC, às 15h00, para apresentação do Termo entre Insti-
tuto DiverSCidades e prefeitura assinados. Presentes: Dr. Ruy Arno Richter (MPSC), 
Dr. Anilso Cavalli Júnior (assessor jurídico da SMDU), Dr. Norton Makowiecky (PGM/Flo-
rianópolis), Dra. Juliana de Oliveira Andrade (assessoria jurídica do IPUF) e eu. 

17.06.2010 - Protocolado Projeto de Reabilitação e Restauro no SEPHAN/IPUF.
17.06.2010 - Protocolado Projeto de Reabilitação e Restauro no MPSC, para acom-

panhamento.

     Os e-mails enviados para José Carlos Rauen e Anilso Cavalli Júnior  

em 2009, 
o termo foi 
para rauen. 
em julho de 
2010, ele disse 
não saber 
que Cristina 
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texto do 
contrato 
foi enviado, 
em 2010, 
para Anilso, 
que teria 
redigido o  


